

ROTARY CLUB OF

KANAZAWA-NORTH



金沢北ロータリークラブ

例会日：木曜日 12:30～13:30

例会場：卯辰山・ホワイトハウス

事務局：金沢市尾山町9-13・金沢商工会議所

TEL <0762> 63-1151

会長：岡田 林太郎 幹事：釣見 栄一

情報委員長：清水 忠

1977・7月28日

第95号



金融機関をとりまく環境の変化

日本長期信用銀行金沢支店長

水 上 萬里夫 氏

よくいわれるように、最近の実体経済は、三つの点で急速に変化しつつある。

一つは、資源とエネルギーと環境の制約の中で、経済成長がかつての10%から5%更に0成長に低下しつつあるということであり、一つは、にもか、わらず原材料、経費の高騰や国際通貨の不安定から、インフレーション傾向は不可避ということであり、今一つは素材産業を中心とする構造不況を背景に、民間設備投資が不振を極わめているということである。

こういった経済状況の下では、公共投資主導、個人投資の堅調、個人貯蓄の上昇というパターンが支配的である。

経済社会と一衣帯水の金融業界が、この経済の変化と無縁である筈はない。

かつて高度成長期において、専ら民間産業界の資金的大動脈であった一般金融機関は、不振の産業界の累積赤字を内蔵しながら、貸出、預金の対象を、法人から公共・個人へと微妙に転換せざるを得ない状況の下にあり、利潤率の低下、競走の激化、資産内容の悪化が急速に進行していると云わねばならない。

このような状況を背景に、金融機関の最編成が、大きな課題となる日も間近いかも知れない。

—金沢北RC例会卓話より— (文責 清水 忠)

編集子寸眼：

ブラジルサンパウロ生れ、東大経済学部卒の逸材。焼け跡疎開世代でもある。郊外レストランなど流通産業の成長を予言。古都金沢の都市美にも関心を寄せている。

金沢在任中 何かを遺してもらいたい。

(清水 忠)

ノートルダム清心女子大学々長渡辺和子先生の松山講演から

大切なもの……

心の優位性の回復・幸せはお金の多寡ではない



去る7月6日。四国の松山ロータリークラブは、創立40周年を迎えての記念講演に、私どもおなじみの渡辺和子先生をお招きして瀟洒に新装の南海放送本町会館にて、一般公開で開催された。

松山RC会員でガバナーノミニー梶浦暉一さんの好意で、私もはるばる参加の光栄に浴して、先生の御講演を拝聴、重ねて大きな感動を覚えたが、2日間にわたり先生に接する機会を得て、この上ない喜びであった。

本稿は、愛媛新聞に掲載された講演要旨である。(柴田三郎)

精神的なもの忘れがち

私たちはいま、物質文明のさなかにいます。「不景気、不況にあえいでいる」といいながらも栄えています。このなかでとかく日本人は精神的なものを忘れ、物質的なものに心をとらわれています。お金の多寡(一か)がそのまま幸せの多寡であるかのように錯覚しています。人間の本当の幸せは物の多さ、お金の多さにないことを大切なものの一つとして学んで欲しいと思います。

数年前、韓国を訪問しました。駅のプラットフォームで、汽車を待つ間、韓国の人を交えておしゃべりをしました。そのとき連れが「日本には目の不自由な人のため、プラットフォームにそれとわかる印をしています」と話しました。これに対して韓国の人がいきました。「日本のように豊かではありません。町・駅・百貨店にお金をかけて施設を作ることではできませんが、実のところその必要性はそれほどないのです。なぜなら、お互い同士が助け合っていますから……」。その言葉を聞いて私ははずかしい思いをしました。

日本はいま「福祉、福祉」と叫んでいます。しかし本当に私たちは“福祉の心”を持っているのでしょうか？ 心のやさしさ、人と人とのかかわり合い、思いやりを忘れているのではないのでしょうか。お金で心売り渡しているのではないかと思います。

温かい心・やさしい言葉

熊本県のある小学生が作文を書いています。「ぼくはお母さんが大好きだ。だから一生懸命勉強していい学校、会社に入って、お金をがっぽりもうけるんだ。そしてお母さんを飛び切り上等の養老院に入れてあげたい」親がしてくれたことへのお返しをこんな形で表す——子供の心が恐ろしい。このような子供を作る要素が自分(親)の生き方になかっただろうか？

「物の多さ、豊かさが人間の幸せだ」——そんな言動がなかったかを振り返ってみる必要があります。人の心には必ずスキ間ができます。それを埋めるのは物ではなく、人の“温かい心”であることを子供たちに教えねばなりません。

ある病院で男の人が大手術をしました。病状は思わしくありません。病室に親類が集まって、葬式の段取りを相談したほどです。ところがこの男の人は奇跡的に命をとりとめたのです。婦長さんにしみじみ言ったそうです。「実は私は意識がないようで、病室でのことを知っていました。死後の相談もわかりました。そのとき妻が「みなさんお願いです。やめてください。この人に死なれたら私たち一家はどうしていいかわかりません」と言いました。私はその悲痛な声を聞いて、生きねばならないと思ったのです。あのとき、妻までが葬式の話に加わっていたら、いまの自分はなかった」と。

死に瀕(ひん)している人が「あなたなしでは」という言葉で起死回生の力を得たのです。これは生きる自信を失っている私たちお互い同士に対して、かけねばならない非常に大切な言葉ではないでしょうか。私たちにできる奉仕はお金をあげることはありません。相手の人が生きていることを認めるやさしい言葉を伝える、言葉にならない言葉を美しい笑顔、まなざしで伝えることだと思います。

今日の私たちの生活では、とかく、機械・技術が優位性を占めています。私たちは人の心の優位性を取り戻していかねばなりません。目に見えるもの、数で数えられるもの、速いもの、便利なもの、新しいもの、お金のかかるもの、人が見てうらやむもの——そういうものが非常に大切にされているときに、目に見えないものの大切さ、人間らしさ、苦しみの大切さ、スピードに対しての“待つ”ことの大切さ、数におけるかけがえのない一つの大切さ——などを取り戻していかねばならないと思います。

理事會報告

1977年7月21日(休)

於 ホワイトハウス 出席者 15名

● 5RC合同連絡役員会報告事項

- ◇ 1976～'77年合同会計決算報告。
- ◇ 1977～'78年合同会計予算報告。
- ◇ 商工会議所内記者室中元の件
年間 40,000円
- ◇ ボーイスカウト助成金の件
例年通り 15,000円とする。
- ◇ 地区変更お知らせ
次年度より、石川・富山→261地区
岐阜・三重→263地区
となります。
- ◇ 事務員有給休暇の件
年間 7日間とする。
盆休は各クラブにて相談した上、決める。

● 協議事項

- ◇ 1976～'77年度決算報告
- ◇ 1977～'78年度予算報告
- ◇ クラブ入会金を10万円とする
- ◇ 各委員会事業計画発表
- ◇ 大海会員6月30日付で退会を承認
- ◇ 新入会員承認
- ◇ 手帳作成について

第190回例会

◆7月14日(雨) ホワイトハウス 12:30~13:30

- 講話 地区協議会報告
 クラブ奉仕部門 若野三朗君
 国際奉仕部門 依外代吉君
 社会奉仕部門 笠間恒次君
 青少年奉仕部門 庄田厚郎君
- 出席 出席33名、欠席11名、出席率75.00%
 ビジター18名
- 来訪者 加賀RC 後藤長司君(食堂)
 金沢RC 坪野俊雄君、河野良三君
 竹島郁夫君、村田義栄君
 中村栄俊君、荒木登君
 加藤晃君、本城正八郎君
 金沢東RC 野瀬明美君、山本一司君
 鈴木菊男君、藤井健君、深井正敏君
 金沢西RC 柚木健君、市原正士君
 正見二郎君
 金沢南RC 柿木英夫君
- 会務 ○例会委員会 } 本日例会終了後
 ○修練委員会 }
 ○職業奉仕委員会
 職場対抗野球大会について
- 幹事報告 ○松任RC } より10周年記念誌受領
 多治見西RC }
 ○上野RCより1976~'77年度「職業奉仕の本質を考える」を受領。
 ○美濃関RC創立ご案内
 例会日時毎週木曜日 午後6時30分~
 例会場所 関商工会議所
- ニコニコBOX 建設大臣賞を受賞して 岡田林太郎君
- 他クラブ例会変更お知らせ
 金沢RC 8月3・10日(休)→
 午前7時30分~8時30分
 8月24日(休)→午後6時より
- 今日のニュース 参議院議員選挙(半数改選)は大方の予測を裏切って、自民党の過半数維持、新自由クラブやタレント候補の伸び悩みとなり、保革逆転は遂にならず。

第191回例会

◆7月21日(晴) ホワイトハウス 12:30~13:30

- 講話 “金融機関をとりまく環境の変化”
 日本長期信用銀行
 金沢支店長
 水上万里夫氏
- 出席 出席31名、欠席13名
 出席率70.45%
 ビジター29名
- 来訪者 立浪安一君
 (報告小統計)
 金沢RC 岩喬君
 水上万里夫君
 竹内外茂君、中田雄次郎君
 金沢東RC 松本巖夫君、金子健吾君
 矩幸成君、山田勝二君
 小野徳治君、岡田義明君
 林敏雄君、小管正夫君、野村清君
 金沢西RC 梶政野君、柚木健君
 笈国彦君、台信裕靖君、坂本勇君
 角永豊治君、北川正信君
 金沢南RC 柿木英夫君、西原雅君
 岩崎善四郎君、谷口博夫君
 北川泰信君、辻弘君
 沖野太作君、河崎屋三郎君
- 会務 ○友好委員会 7月28日(休)例会終了後
 ○親睦委員会
 金沢5RC合同観劇会
 杉村春子主演「女たち」
 9月29日(休) 午後6時開演
 於 金沢市観光会館
 会費 1人4,000円(お弁当付)
- 幹事報告 ○7月定例理事会 本日例会終了後
 ○金沢RCの河野信次郎会員がご逝去
- 今日のニュース 52年度産米の生産者米価(政府買入価格)は、米価審議会の2年間無答申のあと、自民党と政府との折衝の結果17,232円と決定、実質4.6%の上昇となった。



6月例会出席状況

出席率(99.11%)

会員名	月日						出席率	出席率
	6/2	6/9	6/16	6/23	6/30	6月		
浅田豊久	M	M	○	M	M	◎	◎	
出島敬識	M	M	M	M	M	◎	◎	
東元潔	○	M	M	欠	○	×	◎	
平尾信明	○	○	○	○	○	◎	◎	
本江他美夫	○	○	M	○	○	◎	◎	
二木正樹	○	○	○	○	○	◎	◎	
上間恒次	○	○	○	○	○	◎	◎	
笠間恒次	M	M	○	○	○	◎	◎	
加藤悦次	M	M	M	○	○	◎	◎	
小島光仁	○	○	○	○	M	◎	◎	
小林隆二	M	○	M	○	○	◎	◎	
小越野民男	○	○	○	○	○	◎	◎	
小杉守男	M	○	○	○	○	◎	◎	
小杉善	○	○	○	○	○	◎	◎	
小増江泰	○	○	○	M	○	◎	◎	
松本智博	M	○	○	○	○	◎	◎	
水野市太郎	○	M	○	○	○	◎	◎	
宗田幸雄	○	○	○	M	○	◎	◎	
長野幸三	M	○	M	欠	○	×	◎	
中村省三	○	○	○	○	○	◎	◎	
大場勝雄	○	M	M	M	○	◎	◎	
岡部三郎	M	○	○	○	○	◎	◎	
岡田林太郎	○	○	○	○	○	◎	◎	
大海徳二	M	○	○	M	○	◎	◎	
大村精二	○	○	M	○	○	◎	◎	
桜井健太郎	○	M	○	○	○	◎	◎	
沢田哲夫	○	○	○	○	M	◎	◎	
柴田三郎	○	○	○	○	○	◎	◎	
清水忠	○	M	○	○	○	◎	◎	
塩村喜代次	○	○	M	○	○	◎	◎	
庄田厚郎	○	○	○	○	○	◎	◎	
高田全吉	○	○	○	○	○	◎	◎	
俵外代吉	○	○	○	○	M	◎	◎	
土原一一	○	○	○	○	○	◎	◎	
佃一栄	○	M	M	○	○	◎	◎	
釣見栄一	○	M	○	○	○	◎	◎	
上野三信	M	○	○	○	○	◎	◎	
若野三啓	○	M	○	○	○	◎	◎	
山岸与作	○	M	○	○	M	◎	◎	
山米沢繁	M	M	M	○	○	◎	◎	
米沢修	○	○	○	○	○	◎	◎	
吉田昭	○	M	○	○	○	◎	◎	
吉井賢一	○	○	M	○	○	◎	◎	
吉山海	○	○	○	M	○	◎	◎	